



Gobierno económico europeo: la cuestión ya no es cuándo sino cómo.



Autor : Jean-François
Jamet

Mientras la economía europea baila al borde del precipicio, la crisis lleva a un creciente federalismo de la política económica. Este proceso plantea sin embargo ciertos problemas en la medida en que se hace sin intención previa y sin legitimación política suficiente. Si se quiere volver a dar un sentido a la política europea, habrá que remediar sin tardanza esta ausencia de columna vertebral y atreverse a discutir públicamente del contenido que hay que dar a un verdadero gobierno económico europeo.

[Leer más](#)

Sumario

En portada : Por un nuevo tratado - Partidos europeos - Iniciativa ciudadana
Elecciones : Polonia **Nuestras publicaciones** : Francia/OTAN/UE **Crisis financiera**
: BCE - Eurogrupo - Consejo - Francia - Irlanda - Países Bajos - Eslovaquia - FMI -
Reino Unido - Grecia - Francia/Alemania - G20 **Comisión** : Fondos/cohesión
Parlamento : Presupuesto 2012 **Consejo** : Empleo - Transportes - UE/Brasil - UE-
Chile - Competitividad - Frontex - Energía - Bielorrusia **BCE** : Crédito bancario
Alemania : Bancos - Grecia **Bélgica** : Dexia **Dinamarca** : Fronteras **España** : Paro
Francia : Cáucaso/Sur **OTAN** : España - Libia **Consejo de Europa** : Palestina - Datos
personales **OCDE** : Agricultura **Eurobarómetro** : Cambio climático
Eurostat : Industria **Estudios/Informes** : Política espacial - Primavera árabe - Medio
Ambiente **Publicación** : Gobernanza económica - Francia/Europa
Cultura : Exposición/París - Exposición/Londres - Nobel/Literatura - Francfort/Feria
del libro

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

En portada :

¿Cómo salvar el euro?



El Presidente de la Fundación Robert Schuman, Jean-Dominique Giuliani, publicó un artículo en Le Figaro el 8 de octubre donde explica cómo se puede salvar el euro. Aboga por un refuerzo de los objetivos presupuestarios y fiscales entre Francia y Alemania e incluso por un nuevo tratado entre ambos países... [Leer más](#)

El "servicio mínimo" de los partidos europeos

El Presidente de la Fundación Robert Schuman Jean-Dominique Giuliani publicó un artículo en el que analiza las propuestas de los partidos



políticos europeos y franceses a la crisis económica y financiera. Lamenta a este respecto un "servicio mínimo" y pide propuestas más concretas... [Leer más](#)

Participe en el debate sobre la iniciativa ciudadana



La conferencia "Mujeres de Europa&Iniciativa ciudadana" del 21 de septiembre en el Parlamento europeo reunió a un gran número de mujeres deseosas de avanzar hacia una mayor igualdad. Estas mujeres se mostraron muy motivadas en lanzar una iniciativa ciudadana. Por ello la Fundación Robert Schuman propone un espacio en el que pueden participar, intercambiar opiniones y debatir. ¿Quieres ser una de estas ciudadanas? ¿Quieres firmar una iniciativa ciudadana sobre la igualdad? ¡Comparte tus ideas!.. [Leer más](#)

Elecciones :

Polonia



La Plataforma cívica (PO) del Primer ministro saliente Donald Tusk llegó en cabeza en las elecciones parlamentarias del 9 de octubre con un 38,96% de los sufragios y 206 escaños (-3 con respecto a la anterior votación del 21 de octubre de 2007), adelantando a Derecho y justicia (PiS) de Jaroslaw Kaczynski, 30,03% y 157 escaños (-9). El Movimiento Palikot (RPP) de Janusz Palikot llega en 3ª posición con un 9,94% y 40 escaños. El Partido popular (PSL) de Waldemar Pawlak, miembro de la coalición gubernamental saliente, logró un 8,55% y 30 escaños (-1) y la Alianza de la izquierda democrática (SLD) un 8,19 % y 26 escaños (-27). El PO logra 62 escaños en el Senado, el PiS 31 y el PSL 2. A las urnas acudieron menos de la mitad de los polacos (48,63%), una participación que baja de 5,25 puntos con respecto a las últimas elecciones parlamentarias del 21 de octubre de 2007... [Leer más](#)

Nuestras publicaciones :

Francia, la OTAN y la Unión Europea



La Fundación Robert Schuman publica en su colección de Notas un estudio de Pascale Andréani sobre "Francia, la OTAN y la Unión Europea" en donde el autor explica las razones y los resultados de la vuelta de Francia a la organización militar integrada de la OTAN. Se puede pedir esta nota por Internet... [Leer más](#)

Crisis financiera :

BCE



Durante una rueda de prensa en Berlín el 6 de octubre, el Presidente del Banco Central Europeo, Jean-Claude Trichet, anunció una serie de medidas destinadas a asegurar las reservas de liquidez del sistema bancario europeo. En concreto el Banco Central Europeo va a realizar, en octubre y diciembre, dos operaciones de refinanciación de bancos, un mecanismo que no se había utilizado desde el 2009. Por otro lado, se van a destinar 40.000 millones de euros a comprar activos, sobretudo inmobiliarios, a los bancos europeos. La institución financiera también anunció que mantenía su principal tipo al 1,50%... [Leer más](#)

Eurogrupo



El 3 de octubre, los 17 Ministros de Hacienda de los países miembros de la zona euro concretaron la puesta en ejecución del programa de ajuste griego. Pidieron a Grecia que adopte rápidamente su proyecto de presupuesto 2012 con el fin de alcanzar los objetivos presupuestarios de 2011 y 2012. También pidieron al gobierno griego que acelerara los proyectos de privatización en distintos ámbitos. Por último, el Presidente del Eurogrupo, Jean-Claude Juncker, felicitó a los diferentes países por su

rápida ratificación del Fondo europeo de estabilidad financiera (FESF). El proceso de ratificación debería concluir antes de mediados de octubre, permitiendo así la entrada en vigor del nuevo Fondo europeo de estabilidad financiera (FESF) antes del próximo Consejo europeo de los días 17 y 18 de octubre... [Leer más](#)

Consejo Economía/Finanzas



El 4 de octubre, los 27 ministros de economía y finanzas adoptaron las normas sobre gobernanza económica "six-pack" (paquete de seis) que habían sido votadas por los diputados europeos durante el plenario de Estrasburgo a finales de septiembre. Los ministros también se pusieron de acuerdo sobre la posición de la Unión durante el G20 y sobre el marco para la regulación de los productos derivados con el fin de reducir los riesgos para el mercado financiero... [Leer más](#)

Francia: "La reactivación se gripa"



"La recuperación se gripa", es la fórmula empleada por el Instituto Nacional de Estadística y de Estudios Económicos (INSEE) en sus previsiones de crecimiento para 2011 publicadas el 6 de octubre. En efecto, el INSEE revisó claramente a la baja, al 1,7% contra el 2,1%, su previsión de crecimiento en 2011 en Francia. También prevé un crecimiento del 0,3% el 3er trimestre y nada el 4º trimestre. La tasa de paro en Francia metropolitana podría subir al 9,2% el 4º trimestre, contra un 9,1% el 2º... [Leer más](#)

Irlanda



Los ingresos de Irlanda aumentaron un 8,7% en 2011, comparados con los del año anterior, según declaraciones del Ministro de Hacienda y del Ministro encargado del gasto público y de la reforma en un comunicado de prensa publicado el 4 de octubre. Según estos ministros, Irlanda mantiene su compromiso de reducción del déficit adoptado en el marco del plan de ayuda. Este último lo financian por un importe de 85.000 millones de euros el Fondo europeo de estabilidad financiera (FESF), el mecanismo europeo de estabilización financiera y los préstamos bilaterales... [Leer más](#)

Países Bajos



Los diputados holandeses aprobaron la ampliación de los poderes del Fondo europeo de estabilidad financiera (FESF). 96 de los 150 diputados votaron a favor de esta medida. Los Países Bajos son el 15º país de la zona euro que ratifica la ampliación del FESF. Aún deben ratificarla Malta y Eslovaquia para que entre definitivamente en vigor... [Leer más](#)

Eslovaquia



El 4 de octubre, el gobierno eslovaco fijó la fecha del 11 de octubre para la votación en el parlamento del Fondo europeo de estabilidad financiera (FESF) que debe ser ratificado por los 17 países miembros de la zona euro. Hay una cierta inquietud en torno a esta votación. Este verano, los eslovacos fueron los únicos de la zona euro que no participaron en el paquete de ayuda a Grecia. De momento, un partido minoritario de la coalición en el poder se sigue oponiendo a la idea de un Fondo europeo de estabilidad financiera... [Leer más](#)

FMI/Perspectivas económicas



El 5 de octubre, el Fondo monetario internacional (FMI) pidió una rápida ejecución de las reformas de la gobernanza económica y financiera en Europa, pero permitiendo una política de crecimiento. Durante la presentación del informe sobre las "Perspectivas económicas regionales de Europa", el director para Europa del FMI, Antonio Borges, anunció una reducción de la tasa de crecimiento en Europa del 2,3% en 2011 al

1,8% en 2012. Por ello es indispensable una rápida reacción de todos los protagonistas, unos tipos de interés bajos y la perseverancia en el reequilibrado de las finanzas públicas, según dijo el director. Sin embargo hay que evitar el riesgo de un rigor excesivo, que perjudicaría al crecimiento. El FMI pide a los acreedores que la deuda de los países sobre endeudados se mantenga a un nivel sostenible, con el fin de permitirles desarrollar actividades económicas sanas... [Leer más](#)

Reino Unido



El Banco de Inglaterra decidió, el 7 de octubre, mantener su tipo de interés en el 0,5%. El comité de política monetaria también decidió inyectar más liquidez en la economía británica con el fin de estimular la actividad económica. El programa de compra de activos del banco central se ha ampliado pues de 75.000 millones de libras a un total de 275.000 millones. El banco central teme que la crisis del continente europeo tenga un efecto negativo sobre la recuperación de la economía inglesa. El programa "Alivio cuantitativo" pretende contrarrestarla... [Leer más](#)

Grecia



El 10 de octubre, el ministerio griego de finanzas decidió salvar al banco "Proton" utilizando fondos del Fondo de Estabilidad Financiera. Este fondo ha sido creado por Grecia y sus proveedores de fondos internacionales y sirve para recapitalizar a los bancos que no logran financiarse en los mercados. Proton, compuesta por una red de 36 filiales y que tiene un valor de mercado de 11 millones de euros, es el primer banco del país que se beneficia del fondo. El plan de salvamento prevé que se desmantele el banco y se cree un "good bank", dando seguridad así a los depósitos del sector privado, de otros bancos y del gobierno. El fondo de estabilidad financiera griega es ahora el principal accionista de Proton... [Leer más](#)

Reunión franco-alemana: respuestas "duraderas" a la crisis



El 9 de octubre, la Canciller alemana Angela Merkel recibió al Presidente francés Nicolas Sarkozy para intentar acelerar el plan de salvamento de la moneda única. Ambos dirigentes se pronunciaron a favor de una recapitalización de los bancos europeos. Prometen "respuestas sostenibles, globales y rápidas antes de final de mes" para que "Europa llegue al G20 unida y con los problemas resueltos". Ambos dirigentes también anunciaron que se iban a contemplar "modificaciones importantes" de los tratados europeos que irían en el sentido de una mayor "integración de la zona euro"... [Leer más](#)

G20



El 7 de octubre, los presidentes del Consejo europeo Herman Van Rompuy y de la Comisión Europea, José Manuel Barroso, enviaron una carta conjunta a los dirigentes europeos sobre la próxima cumbre del G20 en Cannes los días 3 y 4 de noviembre. Desean compartir sus puntos de vista sobre las principales cuestiones de la agenda y esperan que estas orientaciones constituyan una base constructiva para la reunión del próximo Consejo europeo de los días 17 y 18 de octubre... [Leer más](#)

Comisión :

Reforma de los fondos de cohesión



El 5 de octubre, la Comisión Europea adoptó propuestas legislativas respecto al futuro de la política de cohesión para el periodo 2014-2020. Una de las medidas más controvertidas es la posibilidad de suspender las ayudas a las regiones de los países que tengan una política presupuestaria demasiado laxista o que no respetan el Pacto de estabilidad y de crecimiento. Esta opción, que solo se aplicaría como último recurso según el Comisario encargado de la política regional, Johannes Hahn, muchos la consideran como una pena doble, que agravará aún más la situación de las regiones con más dificultades. El Comité de las regiones, pero también numerosos miembros del Parlamento europeo y los representantes de los poderes locales, entre otros,

anunciaron su firme oposición a este proyecto que surgió de una propuesta del Presidente francés y de la Canciller alemana. El Consejo y el Parlamento tienen hasta 2013 para debatir y enmendar este texto... [Leer más](#)

Parlamento :

Presupuesto 2012



El 5 de octubre, los miembros de la Comisión de presupuesto del Parlamento europeo definieron su postura respecto al presupuesto 2012 de la Unión Europea. Aumentaron sensiblemente un cierto número de partidas presupuestarias, sobretodo en el ámbito de la agricultura, y se opusieron firmemente a cualquier disminución de las ambiciones de la Estrategia 2020, ya que la crisis actual no debe reducir los esfuerzos en materia de crecimiento sostenible. El texto adoptado está más cercano a las propuestas de la Comisión que a las del Consejo. Los representantes de Alemania, Francia y el Reino Unido particularmente habían hablado de su voluntad de limitar el presupuesto europeo, al igual que ha pasado con los presupuestos nacionales. El Parlamento europeo debe pronunciarse sobre este texto en la sesión plenaria del 26 de octubre, y una comisión de conciliación entre el Consejo y el Parlamento debería llegar a un acuerdo de compromiso antes de finales de noviembre... [Leer más](#)

Consejo :

Empleo y Asuntos sociales



El 3 de octubre, los 27 ministros del empleo debatieron principalmente de las futuras perspectivas del Fondo social europeo y del papel que hay que concederle con vistas a la consecución de los objetivos de la Estrategia 2020. También prepararon la cumbre social tripartita que tendrá lugar el 17 de octubre, y adoptaron medidas de empleo que afectan al voluntariado y a la conciliación entre vida profesional y familiar. Por último, los ministros comentaron la nota franco-eslovena sobre la ayuda a los más necesitados en la Unión Europea y pidieron a los Ministros que encontraran rápidamente una solución... [Leer más](#)

Transportes



El 6 de octubre, los 27 ministros de transportes adoptaron dos conclusiones de apoyo a la cooperación transfronteriza en el ámbito del transporte, particularmente a través del desarrollo de las infraestructuras y de la integración de los mercados de los transportes. Los ministros también discutieron una revisión de la regulación del tacógrafo, el aparato que se utiliza en los camiones para medir toda una serie de parámetros con el fin de garantizar una mayor seguridad. Por último, los ministros autorizaron a la Comisión a negociar con Azerbaiyán un acuerdo global de cooperación en materia aérea, que concernirá tanto a la armonización como a la apertura del mercado... [Leer más](#)

UE/Brasil



El 4 de octubre la quinta cumbre Unión Europea-Brasil subrayó la importancia de la Colaboración estratégica y la necesidad de ahondar en el diálogo político de cara a los desafíos mundiales actuales, como el cambio climático y la Primavera árabe. Insistió en la necesidad del multilateralismo en el mundo, así como en la dimensión social de la actual crisis económica y financiera. Por último, se lograron progresos importantes respecto a la Organización Mundial del Comercio y las relaciones entre la Unión Europea y Mercosur... [Leer más](#)

UE-Chile



El 7 de octubre, las delegaciones europeas y chilenas se felicitaron por los avances de su cooperación, particularmente la firma del acuerdo marco con el Banco Europeo de Inversión. También subrayaron los progresos realizados en términos de participación de la sociedad civil y

de la protección de los Derechos humanos, aunque Chile se enfrenta actualmente a una gran crisis social. Los ministros se mostraron muy satisfechos por sus relaciones bilaterales y piensan continuar, por ejemplo en el ámbito de la gestión de crisis, y quieren desarrollar su cooperación en materia de comercio internacional y en materia de gestión de las reservas haliéuticas... [Leer más](#)

Compras a distancia



Tras un acuerdo con el Parlamento europeo en primera lectura, los ministros, reunidos en el seno del Consejo Competitividad, adoptaron el 10 de octubre una directiva que pretende reforzar los derechos de los consumidores cuando efectúen compras a distancia. Tendrá como consecuencia la armonización de las informaciones que hay que dar, la posibilidad de retractarse en el plazo de dos semanas, y también prohibirá los gastos excesivos por las llamadas telefónicas así como para efectuar los pagos en línea... [Leer más](#)

Nuevas reglas para FRONTEX



El 10 de octubre, los 27 ministros europeos decidieron reforzar las capacidades operacionales de la Agencia europea para las fronteras exteriores, FRONTEX. El Parlamento había aprobado en septiembre el compromiso y ahora ambas instituciones no tienen más que firmar el documento, que debería entrar en vigor antes de finales del año. Este texto prevé reforzar los medios de FRONTEX dándole más autonomía a la hora de adquirir material y facilitando la coordinación con los Estados miembro y terceros Estados. Este texto también prevé un refuerzo de la prevención, a través de mejores análisis de riesgos estructurales y coyunturales, así como de las capacidades de los Estados miembro que hacen frente a esto. Por último, se ha reafirmado el respeto de los derechos fundamentales, particularmente en el marco del procesamiento automático de datos... [Leer más](#)

Vigilancia de los mercados de la energía



Los ministros europeos adoptaron el 10 de octubre un reglamento que pretende reforzar la vigilancia de los mercados de la energía. La Agencia de cooperación de los reguladores de la energía (ACER) elaborará un registro europeo con los datos necesarios para vigilar el mercado energético, aumentar su transparencia y así prevenir los abusos, mientras que los mercados del gas y de la electricidad están en proceso de liberalización y que algunos temen que esto se haga en detrimento de los consumidores... [Leer más](#)

Refuerzo de las sanciones contra Bielorrusia



El 10 de octubre, los 27 Ministros de Asuntos Exteriores reforzaron las sanciones con respecto a Bielorrusia por los repetidos ataques a los Derechos humanos que se cometen. Ha aumentado la lista de las personas a las que se congelan los haberes y se deniegan los visados. La Unión Europea quiere en concreto denunciar las prácticas del gobierno bielorruso, que amordaza a la sociedad civil en general y a la oposición en particular... [Leer más](#)

BCE :

Endurecimiento de los criterios de crédito



El 6 de octubre, el Banco Central Europeo publicó su encuesta trimestral sobre el crédito bancario en la zona euro. La encuesta muestra un endurecimiento considerable de los criterios de los créditos durante el tercer trimestre de 2011. El 16% de los bancos endurecen sus criterios, comparado al 2% el trimestre anterior, para las sociedades no financieras. En cuanto a los préstamos a los hogares para compras inmobiliarias, la cifra sube del 9 al 18%. Esta disminución en la concesión de los créditos se explica por la agravación de crisis de la deuda soberana, que tiene por consecuencia la falta de liquidez de los bancos. Al mismo tiempo, la demanda de créditos baja por primera vez desde hace un año, debido a la falta de confianza de los consumidores... [Leer más](#)

Alemania :

Bancos



El 6 de octubre, la Canciller alemana Angela Merkel recibió a la Directora Gerente del FMI, Christine Lagarde, al Secretario General de la OCDE, Angel Gurría, al Presidente del BCE, Jean-Claude Trichet, y al Presidente del Banco mundial, Robert B. Zoellick en Berlín para discutir sobre las medidas necesarias para mejorar el sistema monetario internacional. Prepararon la próxima cumbre del G20 que tendrá lugar los días 3 y 4 de noviembre en Cannes. Al final de una rueda de prensa común, la Canciller subrayó que los establecimientos bancarios que lo necesiten podrían "en el futuro" acudir al fondo de ayuda europeo, y que no había que vacilar en recapitalizar a los bancos que lo necesiten... [Leer más](#)

Grecia



Alemania y Grecia firmaron el 7 de octubre en Atenas una declaración común con el objetivo de fomentar las inversiones alemanas en Grecia y permitir la reactivación de la economía griega, hundida en una recesión por tercer año consecutivo. Este texto de cinco páginas se firmó al final de una visita a Grecia de dos días del vicecanciller y ministro alemán de economía, Philipp Rösler, acompañado por una delegación de unos cincuenta hombres de negocios alemanes... [Leer más](#)

Bélgica :

Desmantelamiento de Dexia



Sus gobiernos francés, belga y luxemburgués anunciaron el 9 de octubre que habían encontrado una solución para el banco Dexia, que está siendo desmantelado. El Consejo de administración decidió el 10 de octubre escindir el grupo. El banco minorista belga se va a nacionalizar con un coste de 4.000 millones de euros a cargo del Estado belga. Los gobiernos belga, francés y luxemburgués decidieron cubrir con un total de 90.000 millones de euros el grupo con el fin de facilitar su financiación. Al mismo tiempo, la agencia de notación financiera De Moody's situó la nota de Bélgica bajo vigilancia negativa... [Leer más](#)

Dinamarca :

Fronteras



El nuevo gobierno danés renuncia a los controles fronterizos permanentes en las fronteras del país que había reinstaurado en mayo de 2010 el anterior gobierno. El nuevo Primer ministro, Helle Thorning-Schmidt, anunció esta decisión en un discurso ante el parlamento danés el 4 de octubre. La instauración de los controles había engendrado un gran debate a nivel europeo sobre la compatibilidad de este tipo de medidas con el acuerdo de Schengen... [Leer más](#)

España :

Paro



El Ministerio de Trabajo español anunció el 4 de octubre que el número de parados había aumentado en septiembre a 4.226.744, lo que supone una subida mensual del 2,32%. El número de parados aumentó un 5,2% interanual, es decir 208.981 parados más que a finales de septiembre de 2010... [Leer más](#)

Francia :

Viaje del Presidente francés al Cáucaso del Sur

Los días 6 y 7 de octubre, el Presidente francés Nicolas Sarkozy viajó al Cáucaso del Sur: primero a Armenia, luego a Azerbaiyán y a Georgia. Durante su visita a Armenia, el Presidente francés rindió



homenaje a las víctimas del genocidio en el Memorial de Tsitsernakaberd. Invitó al gobierno turco a reconocer oficialmente el genocidio armenio lo más rápidamente posible. El 7 de octubre, el Presidente francés se encontró con su homólogo azerbaiyano Ilham Aliev para un almuerzo. En Tibilisi, Nicolas Sarkozy indicó que Georgia debía sentirse "libre" de aspirar a integrar la Unión europea y por último de unirse, a condición de ahondar en sus reformas democráticas... [Leer más](#)

OTAN :

España



El Presidente español, José Luís Rodríguez Zapatero, anunció el 5 de octubre que España iba a participar en el Sistema de Defensa Antimisil de la OTAN acogiendo buques militares americanos equipados de interceptadores. Esta declaración sigue a las de Turquía, Polonia y Rumanía que oficializaron su participación en el escudo estos últimos meses. Los dirigentes de los 28 países miembros de la OTAN habían dado su luz verde a este escudo en 2010, del que los responsables americanos indicaron que pretende sobretodo prevenir la amenaza que provenga de Irán... [Leer más](#)

Libia



El 6 de octubre, los Ministros de Defensa de los países miembros de OTAN se reunieron en Bruselas para decidir sobre las próximas operaciones militares en Libia. Los ministros estuvieron de acuerdo a la hora de decir que la misión concluirá pronto, pero que las fuerzas de OTAN deben seguir interviniendo, a pequeña escala, mientras siga habiendo riesgos para la población civil. El secretario de defensa americano, Leon Panetta, en un discurso pronunciado en Bruselas, destacó los éxitos de la alianza atlántica y su alto grado de eficacia, pidiendo a los países miembros que mantuvieran sus esfuerzos... [Leer más](#)

Consejo de Europa :

Palestina



El 4 de octubre, los parlamentarios de la Asamblea parlamentaria del Consejo de Europa otorgaron al Consejo Nacional Palestino el estatuto de "Socio para la democracia". Este estatuto permite a los delegados palestinos tomar la palabra y participar en los trabajos de la Asamblea, pero no votar. Esta evolución pretende reforzar el Estado de derecho en Palestina, particularmente favoreciendo las elecciones libres y justas y trabajar en pro de la abolición de la pena de muerte y velando por la igualdad entre hombres y mujeres. Este nuevo estatuto no sirve sin embargo como reconocimiento oficial de un Estado palestino. Las negociaciones al respecto siguen su curso en la Asamblea General de la Naciones Unidas, en Nueva York... [Leer más](#)

Datos personales



La Asamblea parlamentaria del Consejo de Europa (APCE) adoptó una resolución sobre la protección de la vida privada y de los datos de carácter personal en Internet, basada en un informe de Andreja Rihter (Eslovenia, SOC). Este informe constituye el conjunto de normas más adelantadas en este ámbito del mundo; hay que actualizarla y darla a conocer mejor a nivel mundial para prevenir, particularmente, la identificación de los individuos, el establecimiento de su perfil o su vigilancia en línea sin su consentimiento... [Leer más](#)

OCDE :

Política Agrícola Común

El 5 de octubre, la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) presentó el informe titulado "Evaluación de las



reformas de las políticas agrícolas de la Unión Europea". Los expertos de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) llegaron a la conclusión de que la Unión Europea tiene, después de 25 años de Política Agrícola Común, la ocasión de reformar significativamente las subvenciones agrícolas. El informe hace un balance de la estructura y las principales características de la Política agrícola común así como sobre sus evoluciones en los últimos 25 años. Los expertos de la OCDE dan cuatro recomendaciones principales: más apertura del mercado europeo, más inversión en la innovación agrícola, la creación de un marco de gestión de riesgo a nivel europeo y la mejora de los rendimientos medioambientales... [Leer más](#)

Eurobarómetro :

Cambio climático



En un estudio publicado el 7 de octubre, Eurobarómetro analiza la evolución de la opinión pública con respecto al cambio climático. De esta encuesta hecha el pasado mes de junio resalta el hecho de que los ciudadanos europeos están cada vez más preocupados por el cambio climático: la mayoría lo sitúa como la primera de sus preocupaciones, por delante de la actual crisis económica y financiera. El 80% de los encuestados considera que hay que aprovechar la ocasión para desarrollar un sector económico de gran potencial, tanto en términos de crecimiento como de empleo. La Comisaria europea encargada de la acción para el clima, Connie Hedegaard, consideró que esta toma de conciencia era alentadora y confirma la legitimidad de las acciones realizadas por la Unión Europea para reducir el impacto del cambio climático... [Leer más](#)

Eurostat :

Producción industrial



El índice de los precios de la producción industrial alcanzó en agosto un nivel inferior en un 0,1% al del mes anterior, según declaró Eurostat, la oficina estadística de la Unión Europea, el 4 de octubre. Tratándose de la Unión Europea, el índice bajó un 0,2%. Los estadistas constatan un aumento del índice del 3,9% para la zona euro y de 6,7% para la Unión Europea con respecto al nivel de los precios de agosto de 2010... [Leer más](#)

Estudios/Informes :

La política espacial de la Unión Europea



La Stiftung Wissenschaft und Politik de Berlín publicó un estudio sobre la política espacial de la Unión Europea. El estudio examina los programas espaciales europeos y su papel en la política común de defensa. Hace recomendaciones al gobierno alemán y explica cómo se puede utilizar la política espacial de modo estratégico a nivel europeo... [Leer más](#)

La Unión europea y la Primavera árabe



La Fundación para las relaciones internacionales y el diálogo exterior (FRIDE), publicó el 5 de octubre un estudio sobre "La UE y la primavera árabe" en el cual el autor, al tiempo que rinde homenaje a las reacciones europeas positivas ante estos acontecimientos, sugiere que la Unión Europea se replanté su estrategia a largo plazo con respecto a Oriente Medio y su influencia sobre la región... [Leer más](#)

Reducción de los gases de efecto invernadero en la Unión Europea



En una publicación del 7 de octubre, la Agencia europea para el medio ambiente constata una subida de las emisiones de gas de efecto invernadero del 2,4% en los países de la Unión Europea en 2010. Después de una importante reducción de las emisiones en 2009 del 7%, este aumento se debe a la vuelta al crecimiento económico y a

inviernos fríos. La Agencia considera no obstante que los Estados europeos están en el buen camino con respecto a los compromisos adoptados con el protocolo de Kyoto, gracias a los progresos en materia de energías renovables y de rendimiento energético... [Leer más](#)

Publicación :

¿Puede pasarse Europa de un gobierno económico?



La Documentation française publica una obra de Jean-François Jamet titulada "¿Puede pasarse Europa de un gobierno económico?". El autor explica los retos de un "gobierno económico". Subraya también los obstáculos de naturaleza económica, política o institucional que habría que superar para llegar a instaurarlo. Jean-François Jamet es autor de numerosos estudios hechos para la Fundación Robert Schuman sobre la gobernanza económica... [Leer más](#)

¿Qué queda de la influencia francesa?



¿Que audiencia efectiva tiene Francia en el concierto europeo? ¿Con qué indicadores medirla y con qué estrategias se puede reforzar? François-Xavier Priollaud y David Siritzky responden a estas dos cuestiones en una obra que publica Documentation française titulada "¿Qué queda de la influencia francesa en Europa?". Ambos autores analizan metódicamente los determinantes de la influencia francesa y esbozan las estrategias que permitirían devolver a Francia el papel de primer orden que tuvo en Europa... [Leer más](#)

Cultura :

"Matisse, Cézanne, Picasso... La aventura de los Stein"



Las Galerías nacionales del Grand Palais en París presentan hasta el 16 de enero una exposición titulada "Matisse, Cézanne, Picasso... La aventura de los Stein". La exposición reúne un conjunto excepcional de obras de las diferentes colecciones de los Stein: Renoir, Cézanne, Picasso, Matisse, Manguin, Bonnard, Vallotton, Laurencin, Gris, Masson, Picabia.... El trayecto articulado en ocho secciones permite arrojar luz sobre cada uno de los miembros de la familia: Leo, Sara y Michael y por último, Gertrude... [Leer más](#)

Retrospectiva de Gerhard Richter en la Tate Modern de Londres



En la Tate Modern de Londres se celebra la exposición "Gerhard Richter: Panorama" hasta el día 8 de enero de 2012. Esta exposición es la primera gran retrospectiva londinense dedicada a los trabajos de Gerhard Richter desde hace 20 años. La exposición retraza las diferentes fases de la carrera del pintor alemán que nació en 1932 en Dresde. Permite descubrir la obra completa del artista en todas sus variantes... [Leer más](#)

Nobel/Literatura



Se ha concedido el premio Nobel 2011 de Literatura al poeta sueco T. Tranströmer. Su primera antología poética se publicó en 1954 cuando tenía 23 años. Desde entonces ha escrito una docena de recopilaciones de poesía y de prosa. Su trabajo siempre ha estado marcado por un vaivén entre la vida cotidiana y la complejidad de las cosas. Sus obras se han traducido a más de 60 idiomas... [Leer más](#)

Francfort/Feria del libro



Del 12 al 16 de octubre se celebrará en Francfort la 63ª edición de la mayor feria del libro del mundo con Islandia como país invitado. La feria de Francfort se pone como misión el dar a conocer nuevos editores y autores. Este año estarán presentes más de 7.500 expositores, con más de 110 países representados y se esperan más

de 300.000 visitantes. El 16 de octubre, el escritor argelino Boualem Sansal recibirá el prestigioso Premio de la Paz de los libreros alemanes en la Paulskirche en Francfort... [Leer más](#)

Agenda :



10 de octubre
Consejo Medio Ambiente



10-11 de octubre
Consejo de Asuntos Exteriores



13-14 de octubre
Cracovia
Reunión de Ministros europeos de Deporte

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Magali Balent, Pauline Massis-Desmarest, Inga Groth, Charles de Marcilly, Pierre Thibaudat ;
Katrin Gebhard, Jennifer Ruther, Julian Schorpp, Jan Wilker

Redactor jefe : Pauline Massis-Desmarest
Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga [{LINK}](#)